
教育委員会会議録 

 

１．日 時  平成 29年 3月 22日(水) 開会 午後 1時 30分 

 

２．場 所  教育会館 2階教育委員会室 

 

３．議 事   

       議案第 71号 教育大綱に基づく具体的計画について    

議案第 72号 平成 29年度 文化振興課・図書館予算概要 

       議案第 73号 後援名義の使用について(3件) 

       議案第 74号 後援名義の使用について(1件) 

       議案第 75号 平成 29年度 生涯学習課予算概要 

       議案第 76号 スポーツ施設条例施行規則の一部を改正する規則について 

       議案第 77号 教育委員会規則の一部改正について 

       議案第 78号 後援名義の使用について(1件) 

       議案第 79号 平成 29年度 教育総務課予算概要 

議案第 80号 坂出市王越町に住所を有する園児に対する通園助成金交 

付要綱の制定について 

       議案第 81号 平成 29年度 学校教育課予算概要 

非  議案第 82号 指定学校の変更について(基準外) 

 

                  

       報告第 68号 後援名義の使用について(3件) 

       報告第 69号 後援名義の使用について(7件) 

非  報告第 70号 指定学校の変更について(基準内) 

  報告第 71号 退職校園長への教育委員会表彰について 

 

４．出席者  教育長       國重 英二 

       委 員       斉藤 惠子 

       委 員       髙尾 正彦 

       委 員       中橋 孝彦 

       委 員       小川 幸彦 

 

５．関係者  教育部長      浦田 俊一 

       教育総務課長    香川 浩基 

       学校教育課長    大平 美徳 

       学校教育課主幹   加賀 実 

       生涯学習課長    森 毅彦 

       生涯学習課長補佐  三谷 一正 

       文化振興課長    谷本 秀子 



       図書館長      小川 俊緒 

       文化振興課主幹   今井 和彦 

       図書館長補佐    大藤 伸治 

       書 記 教育総務課長    香川 浩基 

 

６．署名委員について    國重英二教育長，髙尾正彦委員 

 

７．前回会議録の承認について 

  2 月 22 日定例教育委員会の会議録承認について中橋委員より，3 月臨時教育委員会に

ついて斉藤委員より報告 

 

  会議録は詳細かつ正確であった旨の報告あり。 

 

８．非公開案件について 

議案第 82 号，報告第 70 号は人事案件，個人情報に関わる案件であり，非公開とするこ

とについて挙手による採決を行った。 

<結果> 

多数決により非公開とすることに決定。 

 

９．議案・報告についての審議 

 

教育委員会所管 

議案第 71 号 教育大綱に基づく具体的計画について 

説明者:教育部長 

教育部長より概要説明を行い，詳細は各課の予算概要で説明を行うことを伝える。 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

文化振興課所管 

議案第 72 号 平成 29年度文化振興課・図書館予算概要について 

説明者:文化振興課長 

平成 29年度文化振興課・図書館予算について説明を行う。 

◆質疑・意見 

◇委員 

 光熱水費が下がった理由は何か考えられるのか。 

<回答> 

文化振興課長 

 大きい行事があり，大量に電気を使用した場合，その次年度の基準値が上がることとな



り，電気料金が上がることとなる。万葉会館において，前年度に囲碁合宿が行われ，暖房

を利用したことにより大量の電気を利用したもので，次年度はその利用ピーク時の電気の

基本料金となった。しかし，次年度には大きい行事がなかったことから，基準値が下がり

予算としては余ったこととなるものである。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 73 号 後援名義の使用について 

説明者:文化振興課長 

① 市制施行 75周年記念事業「さかいで港まつり」 

 開催日:平成 29年 5月 27日(土)  場所:坂出商店街  

主催: さかいで港まつり実行委員会 

◆質疑・意見 

◇教育長 

 今回，後援依頼があった理由があれば教えていただきたい。 

<回答> 

文化振興課長 

 推測だが，前回は学校配布用のチラシがなかったので申請をしていなかったのではない

かと思う。今回はチラシを各学校に配布するので，後援申請があったと思われる。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 74 号 後援名義の使用について 

説明者:図書館長 

①絵本「もったいないばあさん」の真珠まりこさんのおはなし会と講演会 

 開催日:平成 29年 4月 30日 (日)  場所:大橋記念図書館  

主催: 香川県ユニセフ協会 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

報告第 68 号 後援名義の使用について 

説明者: 文化振興課長 

共催・後援名義の使用について説明を行う。 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 



生涯学習課所管 

議案第 75 号 平成 29年度生涯学習課予算概要について 

説明者:生涯学習課長 

平成 29年度生涯学習課予算について説明を行う。 

◆質疑・意見 

◇委員 

 ラジオ体操指導士という資格は国や県での試験があるものか。 

<回答> 

生涯学習課長 

 全国ラジオ体操連盟が試験を行う 1級指導士，2級指導士，3級指導士に分類されている。

なかなか難しい試験で，3級は半日講習で得られるもので，2級は学科試験があり，1級は

2 級を 2 年間経験したのちに，受験資格が得られる。簡単には受からなくて，本市では 2

級に 1 名合格した者が，高知での試験で 1 級が受かった。香川県で 1 級指導士は 2 名，四

国では 4名いる。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 76 号 スポーツ施設条例施行規則の一部を改正する規則について 

説明者: 生涯学習課長 

スポーツ施設条例施行規則の一部を改正する規則について説明を行う。 

◆質疑・意見 

 特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 77 号 教育委員会規則の一部を改正する規則について 

説明者: 生涯学習課長 

教育委員会規則の一部を改正する規則について説明を行う。 

◆質疑・意見 

 特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 78 号 後援名義の使用について 

説明者:生涯学習課長 

①2017坂出市民登山学校 

開催日:平成 29年 5月 16日 (火)～9月 18日(月) 場所: 実技は各地 

主催: 香川県勤労者山岳連盟 

◆質疑・意見 

◇委員 



 木曽駒ヶ岳は今，入山できるようになっているということか。 

<回答> 

生涯学習課長 

計画に上がっているので，入山できるものと思う。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

報告第 69 号 後援名義の使用について 

説明者:生涯学習課長 

共催・後援名義の使用について説明を行う。 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

 

教育総務課所管 

議案第 79 号 平成 29年度教育総務課予算概要について 

説明者:教育総務課長 

平成 29年度教育総務課予算について説明を行う。 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

議案第 80 号 坂出市王越町に住所を有する園児に対する通園助成金交付要綱の制定に

ついて 

説明者: 教育総務課長 

坂出市王越町に住所を有する園児に対する通園助成金交付要綱の制定について説明を行

う。 

◆質疑・意見 

◇委員 

 第 2 条において，様々な税金の滞納のないものとするとあるが，他の要綱でも同様な表

現がなされているのか。 

<回答> 

教育総務課長 

 他の要綱の表現までは把握していないが，助成をするに当たり，市の税金を滞納されて

いる方にされるのはどうかということでこのような表現としているものと思う。 

教育部長 

 市の要綱全てとは言えないと思うが，個人給付をするものではこのような表現がほとん



どついていると思う。いろいろな制度で個人給付されるものがあるが，それについてはこ

のような表現がされていると思う。 

◇委員 

 基本的には払えない人に対しては，別途補助制度があるということか。 

<回答> 

教育部長 

 生活保護であったり，そこに至るまでに相談を受けて，各種福祉制度で対応していると

思うが，それでも支払うことができるのに支払わない人については，このような表現で対

応させていただくということと思う。 

◇委員 

 払わない人に対しては仕方がないと思うが，払いたくても払えない人もいると思うが，

対象者は 1名か 2名くらいか。 

<回答> 

教育総務課長 

 現在，王越から松山幼稚園に通園している園児は，2名と聞いている。 

◇委員 

 払えるだけの福祉の援助が十分にあるのであればこの文言もよいと思うが，ただ，払い

たくても払えない人がいるか，いないかが問題になってくる。少し気になるところではあ

る。 

<回答> 

教育長 

 基本的な交付要綱の書き方がこのような表現になっていると思う。特にトラブルが起き

ているということはないと思う。 

◇委員 

 幼稚園は小・中学校とは異なり，市立幼稚園であればどこでも行けるものなのか。 

<回答> 

教育総務課長 

 そのように聞いている。 

◇委員 

 ガソリン代の補助とされているが，バスを利用する場合もでるのでよいか。 

<回答> 

教育総務課長 

 バス利用までは想定はしていない。幼稚園は保護者の送迎が原則で，保護者がともにバ

スに乗って送迎することまでは想定はしていない。 

◇委員 

 これは王越に住所を有する人だけでよろしいか。 

<回答> 

教育総務課長 

 その通りである。 

◇教育長 



 将来的には休園中の園もあり，他の園でも考えていかなければならないこともあると思

う。 

◇委員 

 瀬居幼稚園に入園者がいたと聞いたが，学年はどこになるのか。 

<回答> 

教育長 

 入園ではなく，年中の子どもが年長に上がるものである。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

 

学校教育課所管 

議案第 81 号 平成 29年度学校教育課予算概要について 

説明者:学校教育課長 

平成 29年度学校教育課予算について説明を行う。 

◆質疑・意見 

◇委員 

 全体的なことで，教育委員会として今回の予算をどのように考えられているのか。 

<回答> 

学校教育課長 

 十分な予算措置をされたものもあれば本当はこっちもつけて欲しかったということもあ

る。学校教育課においては，英語教育を充実させるために ALTの派遣予算を付けていただ

いた。一方，中学校の学校司書は難しかったということもあった。全体的に見ればまあま

あではないかと思う。 

教育部長 

 教育総務課では幼稚園の給食や給食会の補助金，額は小さいが障がい児用のタブレット

など，昨年の夏時点では白紙だったものがついている。幼稚園給食なども全園で行いたい

中で，予算も絞られてはいるが坂出中央幼稚園での実施となった。生涯学習課では，カヌ

ー関係，王越の交流の里など新規で認めていただいているものが多くあると思う。予算と

しては充実していると思う。本当は欲しいものもあるし，考え方も理解はしていただいて

いると思うが，予算として現れなかったというものもある。 

<結果> 

◇教育長は各委員に諮り，原案のとおり可決した。 

 

報告第 71 号 退職校園長への教育委員会表彰について 

説明者:学校教育課長 

退職する校園長に対して表彰することの説明を行う。 

◆質疑・意見 

特に発言する者なし。 

 



 

１０．閉会  午後 3時 36分 

 

１１．次回定例委員会日程 

 4月 14日(金)校園長会終了後より 

 

以上，会議のてん末に相違ないことを証します。 

 

平成 29年 4月 14日 

 

教育長   國重 英二 

 

 

署名委員  髙尾 正彦  

 


